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聚力共担新使命  凝心共赴新征程 
——与会委员热烈讨论九届区政协常委会工作报告和提案工作情况报告 

 

潮平岸阔催人进，风正扬帆正当时。1月 2日至 3日，出席

政协北京市房山区第九届委员会第二次会议的委员，围绕政协

北京市房山区第九届委员会常务委员会工作报告和关于提案工

作情况的报告，进行了分组讨论。讨论现场，与会委员踊跃发

言、各抒己见，现场气氛十分热烈。 

委员们一致认为，两个报告充分体现了对中共二十大精神

的贯彻落实，总结过去一年的工作成绩求真务实、重点突出，

谋划未来一年的工作部署明晰可行、催人奋进，是高举旗帜、

提振士气的报告。委员们深受鼓舞、倍感振奋，纷纷表示将全
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面学习宣传贯彻中共二十大精神，认真履行“政治协商、民主

监督、参政议政”三大职能，科学履职、岗位建功，在助力“六

大房山”建设、接续谱写“一区一城”新房山现代化建设新篇

章进程中贡献政协力量。 

刘晓光、沈波等委员表示，两个报告高屋建瓴、务实创新，

回顾工作详实全面，总结成绩客观精准，谋划发展思路清晰，

字字珠玑振奋人心，句句彰显使命担当。作为政协委员，深感

责任重大、使命光荣，将在高标准服务大局、高质量建言献策、

高水平履职尽责上贡献力量。 

王浩、田文琴等委员表示，两个报告亮点频出，有数据、

有事例，有目标、有措施，准确详实又重点突出。报告最大的

亮点是注重民生，例如加大对民生类提案的办理力度，真正体

现了“人民政协为人民”的理念，让群众实实在在感受到了人

民政协的存在。 

刘贵阳、毋舒杰等委员表示，区政协常委会工作报告紧贴

全区经济社会发展和政协履职情况，有时代气息和房山特色，

突显了区政协发挥专门协商机构作用、服务全区发展大局的政

协作为和为民担当。特别是“六个聚焦”助力全区高质量发展、

建立社区委员工作站、设立“政协委员接待日”等工作富有成

效，让人印象深刻，充分显示了政协履职水平的不断提升。 

王金海、郭艳红、张红等委员表示，区政协常委会工作报

告全面总结了过去一年区政协的工作，展现了全区政协委员立

足房山“三区一节点”功能定位，在疫情防控、助企纾困、服
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务发展上发挥的积极作用。报告提出的 2023 年工作任务，为政

协委员履职提供了方向和指导。作为政协委员，将加强学习、

履职尽责，充分展现医务工作者的责任担当，全力守护房山区

百姓生命健康。 

徐蔚、梅雪峰等委员表示，区政协常委会工作报告 55 次提

到了“学”，62 次提到了“实”，充分展现了区政协过去一年

勤学善思、脚踏实地的奋斗姿态。现在全力建设“六大房山”

目标已定、旌旗已展，作为政协委员要围绕全区中心工作，结

合自身优势，突出问题导向和协商意识，聚焦人民群众急难愁

盼问题，亮明身份、建言献策，展现新时代政协委员的新担当、

新作为。 

在谈到提案工作时，尤海华、吴嫱等委员表示，提案工作

情况报告充分体现了政治站位，展现了政协担当。过去一年，

党派团体和委员提案内容广泛、质量较高，对推动解决人民群

众关心关注的热点难点问题、助力我区经济社会发展起到了积

极作用。今后将紧跟“六大房山”建设重点加强平时提案，努

力提升提案质量，建睿智之言，献可行之策。 

杜晓东、关胜兵、陈玉龙等委员表示，过去一年企业在统

筹我区疫情防控和经济社会发展方面发挥了积极作用，区政协

在助企纾困上也做出极大努力，深受感动。但今年以来企业受

疫情等因素影响较大，建议区政协在持续帮助企业纾困解难上

下功夫、出实招，积极协调相关部门、促进帮扶政策落实落地，

帮助企业解决急难愁盼问题。 
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卢志丹、毕文新等委员表示，过去一年，在助推全国文明

城区创建方面，委员们提出的“进一步推进我区生活垃圾分类

工作”“提倡交通文明新风尚”等建议取得了良好成效。建议

根据疫情防控政策最新规定，结合全国文明城区创建要求，加

快清理社区卡口张贴的健康码、行程码等标识，营造干净整洁

的社区环境。  

徐明、朴津等委员表示，过去一年多次参与基层调研，在

基层实践中吸收的养分对做好新时代政协工作大有助益。建议

区政协搭建更广阔的基层调研平台，带领委员更加积极地投入

基层调研工作，不断提高委员履职能力，更好地在新的奋斗征

程上展现“政协新作为”，彰显“政协新担当”。 

刘辉（女）、邱显荣、陈晓燕等委员建议，要进一步提升

提案质量，健全和完善提案征集、办理、跟踪、反馈良性循环

的工作机制，对不予立案的提案加强指导，减少重复提案。要

扩容优秀提案展示平台，让更多优秀的提案得到展示。加大优

秀提案表彰力度，将优秀承办单位纳入表彰范围，切实团结凝

聚各方力量。  

在讨论中，王晨、陈晨、关巍等委员表示，作为一名新委

员，以学习的心态参加会议收获颇丰，一年来的履职增强了归

属感、认同感、使命感和责任感。今后要更多地参加区政协相

关活动，做好宣传员、战斗员和信息员，在实践中不断学习提

升，切实增强履职能力，为建设“六大房山”贡献青年力量。 

委员们希望，区政协能够进一步增加委员培训和交流的机
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会，为提升委员履职能力搭建平台；进一步丰富履职活动形式，

持续聚焦委员队伍建设，激励委员为助力“六大房山”建设、

接续谱写“一区一城”新房山现代化建设新篇章贡献智慧和力

量。 

 

 


